Pronoms sujets et pronoms toniques
	pronom personnel - sujet
	pronom tonique

	je
	moi

	tu
	toi

	il
	lui

	elle
	elle

	nous
	nous 

	vous
	vous

	ils
	eux

	elles
	elles


Les pronoms personnels – sujets sont toujours liés à un verbe. 

Il parle français.

Attention à la 1ère personne : Je parle français mais j’apprends le français.
Les pronoms toniques sont utilisés :
I)
après le verbe  être:


– C’est toi ?       – Oui, c’est moi.
II)
après une préposition :

avec, chez, pour etc. 
+
moi   toi   lui   elle   nous   vous   eux   elles

Je travaille avec elles. Ils viennent chez nous.
après la préposition à pour les verbes penser à, s’intéresser à, 
tenir à + personne :

Je pense à ma mère. Je pense à elle. Elle tient à son ami . Elle tient à lui.

Les professeurs s’intéressent à leurs élèves. Ils s’intéressent à eux.
III)
au début d’une phrase pour accentuer le sujet :

Moi, j’aime bien les chats. Elle, elle est très sympathique.
IV)
pour mettre en relief :
C’est moi qui suis chanteuse

Attention : le verbe doit s’accorder avec la personne exprimée par le pronom.

EXERCICES:

Mettez en relief le sujet, utilisez les pronoms toniques :

Exemple :  
Je n’aime pas le chocolat
C’est moi qui n’aime pas le chocolat
Ton frère connait bien Paris. 
C’est 

qui connait bien Paris.

Tu travailles le samedi. 
C’est 

qui travailles le samedi.
Je lis des livres français.
C’est 

qui lis des livres français.

Maria est espagnole ?
C’est 

qui est espagnole.

Vous allez souvent à l’étranger. 
C’est 

qui allez souvent à l’étranger.

Jean et Luc arrivent en retard.
Ce sont 

qui arrivent en retard.

Nous pouvons le faire.
C’est 

qui pouvons le faire.

Tes copines sont très amusantes.
Ce sont 

qui sont très amusantes.

Réagissez en utilisant les pronoms corrects :
Tu vas à Rouen? Je peux y aller avec 
? 

Je veux parler avec votre fils. Je peux parler avec 
demain?

Je vais en vacances chez mes amies Coralie et Elodie. Je reste chez 
5 jours.
Elle est toujours avec ses amis. Elle ne peut pas vivre sans 

Nous avons un nouvel appartement. Vous voulez bien venir chez 
demain ?

Répondez affirmativement aux questions en utilisant les pronoms corrects:
Pense-t-il souvent à ses parents ? 

Est-ce que tu t’intéresses à cet écrivain ? 

Est-ce qu’elle tient à sa fille ? 

Remplacez avec un pronom:

J’habite à côté de cette actrice 
..............................................................................

Nous habitons au dessus des Dubois.

Elle n’est jamais sortie avec ce garçon.

Assieds-toi en face d’Anne et d‘Emma. 

CORRECTION :

Mettez en relief le sujet, utilisez les pronoms toniques :

Exemple :
Je n’aime pas le chocolat.
C’est moi qui n’aime pas le chocolat.
Ton frère connait bien Paris. 
C’est lui qui connait bien Paris.

Tu travailles le samedi. 
C’est toi qui travailles le samedi.
Je lis des livres français.
C’est moi qui lis des livres français.

Maria est espagnole ?
C’est elle qui est espagnole.

Vous allez souvent à l’étranger. 
C’est vous qui allez souvent à l’étranger.

Jean et Luc arrivent en retard.
Ce sont eux qui arrivent en retard.

Nous pouvons le faire.
C’est nous qui pouvons le faire.

Tes copines sont très amusantes.
Ce sont elles qui sont très amusantes.

Réagissez en utilisant les pronoms corrects :
Tu vas à Rouen ? Je peux y aller avec moi ?
Je veux parler avec votre fils. Je peux parler avec lui demain ?

Je vais en vacances chez mes amies Coralie et Elodie. Je reste chez elles 5 jours.
Elle est toujours avec ses amis. Elle ne peut pas vivre sans eux.
Nous avons un nouvel appartement. Vous voulez bien venir chez nous demain ?

Répondez affirmativement aux questions en utilisant les pronoms corrects :
Pense-t-il souvent à ses parents ?
Oui, il pense souvent à eux.

Est-ce que tu t’intéresses à cet écrivain ?
Oui, je m’intéresse beaucoup à lui.

Est-ce qu’elle tient à sa fille ?
Oui, elle tient beaucoup à elle.
Remplacez avec un pronom :

J’habite à côté de cette actrice.
J’habite à côté d’elle.

Nous habitons au dessus des Dubois.
Nous habitons au dessus d’eux. 

Elle n’est jamais sortie avec ce garçon.
Elle n’est jamais sortie avec lui.
Assieds-toi en face d’Anne et d’Emma.
Assieds-toi en face d’elles.
